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ACTA DE LA JUNTA DE DE FACULTAD  DE VETERINARIA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE 
DE MADRID, CELEBRADA EL 29 DE ABRIL DE 2013. 

 
A las 12:35 horas  se reúnen los miembros que a continuación se citan para tratar el 

siguiente Orden del Día:  
  

1. Aprobación, si procede, del Acta Provisional de la Junta de Facultad celebrada el 
20 de marzo de 2013, y de la Comisión Permanente celebrada el 12 de abril de 
2013. 

2. Informes del Sr. Decano. 
3. Emisión, si procede, del informe preceptivo a las propuestas de convocatorias 

de plazas, para la organización docente del próximo curso académico 2013-
2014. 

4. Asuntos varios. 
5. Ruegos y preguntas. 

 
 

RELACIÓN DE MIEMBROS ASISTENTES  

 
Sr. Decano: Prof. Dr. LORENZO GONZÁLEZ, PEDRO LUÍS 
Sres. Vicedecanos:  
Primero  Profª. Drª. FERNÁNDEZ ÁLVAREZ, MANUELA 
Segundo       Prof. Dr. SÁINZ RODRÍGUEZ, ÁNGEL 
Tercero            Profª. Drª. OLMEDA GARCÍA, ÁNGELES SONIA 
Cuarto     Prof. Dr. DOMÍNGUEZ BERNAL, GUSTAVO 
Quinto        Profª. Drª. CAMBERO RODRÍGUEZ, ISABEL 
Sra. Secretaria Profª. Drª. SAN ANDRÉS LARREA, Mª DOLORES 
Sr. Gerente    RUIZ HERRERA, D. BARTOLOMÉ 
Directora Biblioteca    ORTÍZ DÍEZ DE LA TORTOSA, Dª CRISTINA 
 
DIRECTORES  DE DEPARTAMENTO:  
 
Dtor. Dpto. Toxicología y Farmacología:  Prof. Dr. ANADÓN NAVARRO, ARTURO 
Dtor. Dpto. Medicina y Cirugía Animal:  Prof. Dr. RODRÍGUEZ FRANCO, FERNANDO  
Dtor. Dpto.  Sanidad Animal: Prof. Dr. RUIZ SANTA QUITERIA, JOSÉ 

ANTONIO      
Dtor. Dpto. Bioquímica y 
Biología Molecular IV: Prof. Dr. BAUTISTA SANTA CRUZ, JOSÉ 

MANUEL  
Dtora. Dpto. Nutrición, Bromatología y  
Tecnología de los Alimentos:  Profª. Drª. SELGAS CORTECERO, DOLORES 
Dtora. Dpto. Fisiología Animal: Profª. Drª. SILVÁN GRANADO, GEMA 
Secretaria Dpto. Producción Animal:  Profª. Drª. VELASCO VILLAR, SUSANA 
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SECTOR PROFESORES CON VINCULACIÓN PERMANENTE A LA FACULTAD 
 
Profª. Drª.  BLANCO GUTÍERREZ, Mª DEL MAR 
Profª. Drª.  CUTULI SIMÓN, Mª TERESA 
Profª. Drª. FORÉS JACKSON, PALOMA 
Profª. Drª. GARCÍA LÓPEZ DE SA, TERESA 
Profª. Drª. GÓMEZ-LUCÍA DUATO, ESPERANZA 
Profª. Drª. MARTÍN SANTOS, ROSARIO 
Prof. Dr.  ORTÍZ VERA, LUIS 
Prof. Dr. REVUELTA RUEDA, LUIS 
Prof. Dr. RODRÍGUEZ ARTALEJO, ANTONIO 
Prof. Dr. ROUCO PÉREZ, PEDRO F. 
Prof. Dr. SAN ANDRÉS LARREA, MANUEL 
Prof. Dr. SAN ROMÁN ASCASO, FIDEL 
 
SECTOR RESTO DE PERSONAL DOCENTE E INVESTIGADOR 
 
Profª  CERVANTES NAVARRO, ISABEL 
 
SECTOR PERSONAL ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS 
 
GUTÍERREZ ESTÉVEZ, JOSÉ ALBERTO 
 
PROFESORES INVITADOS 
 
Profª. Dra. HERRANZ SORRIBES, CARMEN 
Profª. Dra. PÉREZ CABAL, Mª ÁNGELES 
 

ALUMNOS DE PRIMER Y SEGUNDO CICLO 
 
GARCÍA CABRERA, Dª SONIA 
MARCOS VICENTE, Dª LAURA 
SÁNCHEZ GINÉS, D. CARLOS 
 
 
DISCULPAN SU NO ASISTENCIA 
 
Profª. Drª.  MARÍN GARCÍA, PILAR 
Profª. Drª.  GARCÍA LACARRA, TERESA 
Profª. Drª.  SERRES DALMAU, CONSUELO 
Profª. Drª.  PICAZO GONZÁLEZ, ROSA ANA 
Profª. Drª.  FRAGÍO ARNOLD, CRISTINA 
Profª. Drª.  FORTÚN GARCÍA, ADELIA 
Prof. Dr. MORENO ROMO, MIGUEZ ÁNGEL 
Prof. Dr. CALAHORRA FERNÁNDEZ, FELIPE 
PARRA FLORES, D. IGNACIO 
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1er Punto del orden del día. Aprobación, si procede, del Acta Provisional de la Junta 
de Facultad celebrada el 20 de marzo de 2013, y de la Comisión Permanente 
celebrada el 12 de abril de 2013. 

 
El Sr. Decano toma la palabra y pregunta si algún miembro de la Junta tiene 

alguna corrección para realizar en las actas antes de su aprobación.  
 
Sin intervenciones al respecto se  aprueban las actas por unanimidad. 

 
 

2º Punto del orden del día. Informes del Sr. Decano. 
 

El Sr. Decano expresa su más sentido el pésame y el de toda la Facultad, al Prof. 
José Manuel Bautista Santa Cruz (Departamento de Bioquímica y Biología Molecular 
IV), por el fallecimiento de su padre. 

 
A continuación felicita al grupo de Investigación SALUVET y a su director Dr. 

Luis Miguel Ortega Mora por la obtención, el pasado 4 de abril, del "Premio Isabel 
Mínguez Tudela a la Innovación en Sanidad Animal" en su segunda edición, por el 
trabajo titulado "Desarrollo de una vacuna viva frente a la infección por Neospora 
caninum en el ganado bovino utilizando el aislado naturalmente atenuado Nc-Spain 
1H". 

Seguidamente, el Sr. Decano comenta que no va a desarrollar las cuestiones 
tratadas en el Consejo de Gobierno de la UCM celebrado el día 14 de abril de 2013 
porque todos los miembros de la Junta de Facultad han sido informados puntualmente 
al igual que todo profesorado de la Facultad. 

El Sr. Decano informa sobre reunión de la Conferencia de Decanos de 
Veterinaria de España celebrada en Zaragoza los días 21 y 22 de marzo. En cuanto a la 
reunión que se mantuvo con el Director General de Política Universitaria, D. Jorge 
Sainz,  indica que el título de “Graduado en Veterinaria” tendrá un reconocimiento 
superior al de un graduado que haya cursado 4 años. Tendría el reconocimiento tipo 3 
del MECES (Marco Español de cualificaciones para la Educación Superior), que 
establece una escala desde 1: equivalente a diplomado, menos de 240 créditos; 2: 
graduado: 240 créditos; 3: máster: 300 créditos y, 4: doctor. Así, los títulos de cinco 
cursos o más tendrán la consideración de máster para facilitar a los graduados la 
"circulación en el extranjero". "No se trata tanto de dar una doble titulación de grado y 
máster", sino de "reconocer que determinadas titulaciones académicas proporcionan 
un nivel de cualificación específico, distinto a aquel al que nominalmente evocan"..  

Notifica que se realizó un análisis de las propuestas de la EAEVE para la Reunión 
de Padua, entre las que se encontraba: el cambio de la SOP, visitas cada siete años, 
subida de cuotas y la convalidación del sistema de calidad. 
Comenta que la Conferencia de Decanos de Veterinaria de España tras el análisis de la 
evolución de la situación UAB-Lleida entiende que no debe de producirse un 
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reconocimiento automático de los estudios realizados por los egresados de Ciencia y 
Salud Animal si estos optan posteriormente por cursar el Grado en Veterinaria. 
Comunica que asistió el representante de la nueva Facultad de Veterinaria San Vicente 
Mártir, Prof. José Tena, para hacer la presentación de la misma, aunque hasta dentro 
de cinco años no adquieren pleno derecho. 
En relación a la organización de los Congresos de Estudiantes de Veterinaria de España, 
explica que el próximo año se llevará a cabo en la Universidad Complutense. 
Finalmente expone, que es muy importante cumplir las tasas de graduación enviadas a 
la ANECA para lograr las futuras acreditaciones de las titulaciones. 

 
 

Acto seguido la Vicedecana de Posgrado y Ordenación Académica informa de la 
concesión de una ayuda de 5.000 Euros al programa de Doctorado en Veterinaria 
como parte del Plan de Mejora de los Programas de Doctorado convocado 
recientemente por la UCM. Según la información suministrada por el Vicerrectorado 
de Posgrado, esta ayuda se complementará con una dotación singular adicional a los 
centros.  
 

La Sra. Directora del Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 
Alimentos se interesa por el Doctorado Internacional. 
 

Sobre la implantación de la mención “Doctor Internacional”, la Vicedecana de 
Posgrado responde que, según informa el Vicerrectorado de Posgrado, esta mención 
será válida para los Programas verificados por el Real Decreto 99/2011, por lo que para 
los alumnos pertenecientes a los Programas de Doctorado anteriores seguirá vigente la 
actual mención “Doctor Europeo”. 
 

Seguidamente el Sr Decano cede la palabra al Vicedecano de Estudiantes y 
Relaciones Internacionales que informa sobre VIII Jornadas Complutenses, VII 
Congreso Nacional de Investigación para Alumnos Pregraduados en Ciencias de la 
Salud y XII Congreso de Ciencias Veterinarias Y Biomédicas 
Los datos de participación de los alumnos de nuestro centro han sido los siguientes: 

- 216 alumnos inscritos de la Facultad de Veterinaria   
- 27 pósters presentados (8,5% del total) 
- 101 comunicaciones orales presentadas (31,3% del total) 
- 128 trabajos presentados (20,3% del total) 
- 46 trabajos con opción a premio presentados (27,4% del total). 13 premios 

recibidos. 
- 17 moderadores de la Facultad de Veterinaria  

Los resultados de la encuesta on-line de evaluación del congreso han sido los 
siguientes (valoración de 1 a 5). 
N=28 profesores (P) N=16 alumnos (A) 

- Valoración global del congreso: 4 (P) y 4,3 (A). 
- Valoración de la labor del Comité de Farmacia: 3,8 (P) y 4,2 (A). 
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- Valoración de representantes de Veterinaria en Comité Intercentros: 4,4 (P) y 
4,7 (A). 

- Valoración de la infraestructura (salas, señalización, personal de apoyo): 3,8 (P) 
y 4,4 (A). 

- Valoración de la página web: 3,6 (P) y 3,8 (A). 
- Valoración del congreso como recurso docente: 4,4 (P) y 4,6 (A) 

Comenta que han participado estudiantes de Veterinaria de la UCM, Alfonso X,  
Zaragoza, Cáceres, Lisboa y una estudiante de Brasil que estudia en nuestro centro 
gracias al Programa Ciencia Sin Fronteras. 
 

Para finalizar su intervención el Sr. Vicedecano anuncia que el próximo congreso de 
alumnos será organizado por la Facultad de Enfermería. Quiere hacer constar su 
agradecimiento al Comité Organizador de la Facultad de Farmacia su trabajo. En el 
caso de nuestro Centro, también agradece el trabajo y la colaboración de numerosos 
estudiantes así como de profesores de todos los Departamentos de la Facultad que 
han actuado como tutores o moderadores y, muy especialmente, a la Profa. María 
Teresa Cutuli por su labor de apoyo constante en el Comité Inter-centros, antes, 
durante y después del congreso. 
 

El Sr. Decano se suma a estos agradecimientos e incluye en los mismos al Sr. 
Vicedecano, Prof. Ángel Sainz. 
 

Posteriormente, el Sr. el Vicedecano de Investigación, Transferencia y Biblioteca 
expone que la información que a él atañe se trasmite por correo electrónico a los 
miembros de la Comisión para facilitar la rapidez de la difusión a los miembros de los 
Departamentos. Como hitos más destacados resalta que: 
 

• La convocatoria de estancias breves de los contratos predoctorales UCM va a 
salir en breve pero que se va a restringir a los que no han disfrutado de ninguna 
otra estancia previa y que se limitaría a desplazamiento, pero no a gastos de 
estancias. Se informó de que el importe destinado era como máximo de 90.000 
euros. 

 
• Los contratos Predoctorales de la UCM hay algunas novedades importantes, en 

principio va a haber sólo 17 contratos y por 3 años de duración (para realizar la 
Tesis doctoral). De los 17, 2 estarán restringidos a investigadores extranjeros no 
comunitarios y 1 a discapacitados. 

 

Una vez finalizada esta intervención la Sra. Directora de la Biblioteca expone, que 
con motivo de la Semana de las Letras que se celebró en la UCM del 22 al 26 de abril, 
se ha celebrado, el pasado 26 de abril a las 12 h, en la Sala de Grados de nuestra 
Facultad, la entrega de premios del III Concurso de relatos breves “Hablemos de 
animales”. Este concurso está Coordinado por la Comisión de Biblioteca de la Facultad, 
Delegación de Alumnos y la Revista Complutense de Ciencias Veterinarias. En esta 
convocatoria se introdujeron como novedades la posibilidad de participación de 
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personal PDI y PAS, en modalidad diferente a la de los alumnos, y la votación online de 
los relatos (que se ha tenido en cuenta en la valoración del jurado). Los ganadores del 
III Concurso de relatos breves "Hablemos de animales" son: 

o Modalidad general de alumnos matriculados en la UCM 

o 1er premio, dotado con un e-reader: 
o El encuentro / Raquel Quirós Pozo 

 2º premio, dotado con una memoria externa: 
o Terapia de shock instintivo / Sandra Barroso Arévalo 

 Accésit, dotado con un lote de libros: 
o Memorias de un vagabundo / Laura Cristina González Villeta 
o  

o Modalidad de PDI y PAS de la UCM 

 1er premio, dotado con un e-reader: 
o Un mundo sin perros / José Luis Blanco Cancelo 

La Sra. Directora agradece la asistencia del personal y alumnado de la Facultad a dicho 
evento y la importancia y el apoyo que la Facultad le da a este tipo de iniciativas.  
 

El Sr. Decano da las gracias y realiza una breve relación de otros eventos llevados a 
cabo, en este periodo, en nuestro Centro como han sido: 
 

- Jornadas Teórico-prácticas de Ozonoterapia en pequeños animales. 
- Presentación de la Unidad Móvil Veterinaria (UMOVE) 
- I Jornadas sobre Bienestar Animal en Avicultura. 
- Curso Modular de Ganadería Ecológica CERAI. 
- Jornadas de Divulgación “Actividades de la Veterinaria Militar”. 
- Presentación de la ONG ICAN Integración canina. 
- Encuentro institucional con responsables de la Sección Canina de la Policía 

Municipal de Madrid. Presentación del libro “Adiestramiento e Intervención 
Policial con Perros Detectores de Sustancias” de Vicente Martínez Márquez y 
José Carlos Sánchez Flores. 

- “I Curso de Biomedicina en Animales Salvajes” (AVAFES) 
 

La Sra. Vicedecana de Coordinación y Mejora de la Calidad Docente informa que se 
han llevado a cabo las reuniones de seguimiento docente en dos etapas.  La primera 
sólo para coordinadores del 15 al 19 de abril, y la segunda abierta a todos los alumnos 
y profesores, así como a una representación del Comité de Calidad, de la Delegación 
de Alumnos y del equipo decanal del 22 al 26 de abril. Comenta que la asistencia, este 
curso, ha sido ligeramente inferior a la del pasado. Al mismo tiempo los datos 
recabados en las mismas servirán para ver cuáles han sido las fortalezas y debilidades 
de la docencia impartida  y como base para los requerimientos de las Memoria Anual 
de Seguimiento del Grado en Veterinaria. 

http://biblioteca.ucm.es/vet/doc21659.pdf�
http://biblioteca.ucm.es/vet/doc21658.pdf�
http://biblioteca.ucm.es/vet/doc21652.pdf�
http://biblioteca.ucm.es/vet/doc21662.pdf�
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También recuerda que va a comenzar la realización de las encuestas del Programa 

Docentia, el semestre en curso, ya que la Facultad participa en un proyecto piloto para 
la mejora de este sistema de evaluación, mediante la utilización en el aula de mandos a 
distancia. Se han detectado fallos en el programa y en los mandos, de los cuales se ha 
informado puntualmente al Vicerrectorado de Evaluación de la  Calidad y pide 
disculpas por los problemas que puedan producirse, aunque hace constar que no es 
responsabilidad del Equipo Decanal. 
 

Finalmente, expone que el Sr. Rector ha autorizado modificar el calendario 
académico en aquellos Centros que así lo deseen y de acuerdo a sus necesidades, es 
decir se podrá adelantar la convocatoria de septiembre a finales de junio o principios 
de julio. Este sistema está establecido en la Facultad de Enfermería y se instaurará el 
próximo curso el Farmacia y Odontología. 
 

El Sr. Decano toma la palabra y aclara que, en nuestro Centro, teniendo en 
cuenta lo tarde que se ha producido este anuncio, durante el curso 2013-2014 se 
procederá a estudiar despacio y en profundidad esta propuesta con el Equipo Decanal, 
Directores de Departamento, estudiantes, profesorado y la propia Junta de Facultad. 
Agradece a la Sra. Vicedecana, a los Coordinadores de curso y a los Coordinadores de  
las asignaturas el esfuerzo y el trabajo realizado. 
 

A continuación, el Sr. Decano informa sobre una posible Huelga General de 
Educación, el próximo 9 de mayo. 
 

También anuncia  el calendario previsto para la realización  de los Actos de 
Graduación de nuestro Centro y anima a todos los miembros de la Junta de Facultad  a 
asistir y participar en dichas ceremonias. 
 

- Acto de Graduación de la Licenciatura en Veterinaria: viernes 5 de julio en el 
Paraninfo de San Bernardo a las 19 h. 

- Acto de Graduación de Ciencia y Tecnología de los Alimentos: jueves 11 de julio 
a las 19 horas en el Salón de Actos de la Facultad de Veterinaria. 

- Acto de Graduación de los Másteres Oficiales Universitarios: Investigación en 
Ciencias Veterinarias y Virología: miércoles 10 de julio a las 18 h en la Sala de 
Grados de la Facultad de Veterinaria. 

 
En relación a los Cursos de Verano de El Escorial de este año en cuya organización 

participan profesores del Centro. En primer lugar, felicita a los directores por haber 
conseguido lograr que estos temas puedan divulgarse al nivel que nos tienen 
acostumbrados los Cursos de Verano de la UCM. Comenta que es una proyección 
Internacional muy importante para la Facultad y recuerda que son: 

- Los retos del envejecimiento activo en el siglo XXI: movilidad y comunicación 
- El atleta de élite: Hombre vs caballo. ¿somos tan diferentes? 
- Intervenciones asistidas con animales. Terapias, asistencias y dimensión social. 
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Avisa que, tras arduas y delicadas negociaciones con la gerencia general, 
Reprografía se abrirá en breve plazo de tiempo para dar, únicamente, servicio al PDI y 
PAS de la Facultad, ya que como no se puede cobrar no es factible dar servicio al 
alumnado, pero  comenta que se continúan haciendo las gestiones necesarias para 
solventar este problema. 
 

El Sr. Decano termina este capítulo de informes dando respuesta a la pregunta 
[sobre un “documento de trabajo” de esta Facultad, posiblemente confidencial, con el 
que se está trabajando en la Facultad de Murcia”], que el Prof. Pedro Rouco enunció 
en el apartado de ruegos y preguntas de orden del día de la Junta de Facultad 
celebrada el pasado 20 de marzo. En este sentido, el Sr. Decano comenta que puesto 
en contacto con el Decano de la Facultad de Murcia, Prof. Antonio Rouco, se aclaró 
que el documento al que se hacía alusión no era confidencial, ya que se trataba de un 
borrador de la Comisión de trabajo de Garantía de la Facultad que había sido tomado 
como ejemplo en la Facultad de Veterinaria de Murcia y que este hecho en sí mismo es 
considerado por ambas facultades como un intercambio de información. 
 
 
3er Punto del orden del día. Emisión, si procede, del informe preceptivo a las 
propuestas de convocatorias de plazas, para la organización docente del próximo 
curso académico 2013-2014. 
 

El Sr. Decano comenta que la política del Equipo Decanal es apoyar y luchar 
para conseguir dichas plazas, independientemente, de la coyuntura especial en la que 
nos encontramos inmersos y pide a los Directores de Departamento que expliquen las 
razones y justifiquen las propuestas de solicitud de plazas de cada uno de los 
departamentos del Centro. 

 
Los Sres. Directores de manera ordenada coinciden, de forma general, en que 

las propuestas de solicitud se deben a las necesidades docentes debido al elevado 
número de alumnos y la conjunción del Grado y de la Licenciatura, así como que la 
mayor parte de ellas son renovaciones o promociones de profesorado que está 
adscrito al Centro. 

 
El Sr. Decano incide en que sólo una de las plazas que a continuación se citan es 

de nueva creación y cede la palabra a la Sra. Secretaria que pasa a leer la relación de 
las solicitudes por parte de los departamentos de nuevas plazas docentes. 
 
DPTO. NUTRICIÓN, BROMATOLOGÍA Y TECNOLOGÍA DE LOS ALIMENTOS 
 Prof. Ayudante Doctor (Plan Promoción)  
  Profª. Mª Dolores Romero de Ávila Hidalgo 

 
Prof. Asociado (3 años) 

  Prof. Carlos Celaya Carrillo 
 
DPTO. PRODUCCIÓN ANIMAL 
 Prof. Contratado Doctor (Plan de Promoción) 
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  Prof. Jesús de la Fuente Vázquez 
 
 
DPTO. SANIDAD ANIMAL 
 Prof. Asociado (3 años) 
  Prof. Alberto Antoine Díez Guerrier  
 
DPTO. TOXICOLOGÍA Y FARMACOLOGÍA 
 Prof. Asociado (3 años) 
  Profa. Marta Martínez Caballero  
 
 
 
DPTO. MEDICINA Y CIRUGÍA ANIMAL 
 Prof. Ayudante Doctor  
 (Plaza vacante por jubilación de la Profª. Cristina Novoa Martínez) 
 
Se aprueban por unanimidad todas las propuestas de los departamentos para la 
convocatoria de plazas para la organización docente del próximo curso 2013/2014. 
 
 
4º Punto del orden del día. Asuntos varios. 
 

Sin asuntos que tratar se pasa al siguiente punto. 
 
 
5º Punto del orden del día. Ruegos y preguntas. 
 
 No se realizan ningún ruego ni pregunta. 
 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 14:10 horas. 
 
 
 
 
 

Mª Dolores San Andrés Larrea 
Secretaria 
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